

E **ENTREVISTA. LUIS AGUILERA**, candidato a alcalde Antofagasta (Indep.):

“La gobernanza para mí es prioridad y una obligación para sacar adelante Antofagasta”

Constanza Caldera Pfeiffer
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

En entrevista con este Diario, el candidato a alcalde por Antofagasta Luis Aguilera entregó sus propuestas para la comuna. En este sentido, el concejal dijo que revisará las modificaciones realizadas al plano regulador, y realizará los cambios pertinentes. En seguridad, propone la creación de una corporación que agrupe los nueve municipios de la región. En tanto, en salud señaló que dará prioridad al tratamiento del cáncer.

¿Qué prioridad le dará a la promulgación del nuevo plano regulador?

- Como es sabido por todos los cambios al plano regulador se encuentran prácticamente terminados. Ha sido un trabajo bien extenuante de nuestros funcionarios municipales y que está a la espera de su aprobación. Como nuevo alcalde revisaré detalladamente las modificaciones realizadas a esta herramienta reguladora, y realizaremos los cambios que estime pertinente. Sin embargo, es importante manifestar a la comunidad que un plano regulador siempre está sujeto a cambios excepcionales si se requiere.

¿Cómo trabajaría de manera coordinada para dar respuesta al problema de seguridad?

- La gobernanza para mí es prioridad y una obligación para sacar adelante Antofagasta y la seguridad no está ajena eso. Por tal motivo mis propuestas están basadas en la unión entre municipios de la región para concretar la corporación de seguridad, así como también participar y presentar proyectos al Gobierno Regional, a la subsecretaría de Prevención del delito, y las empresas, el mundo privado también serán en mi administración un actor preponderante en donde deberán demostrar con hechos su responsabilidad empresarial.

¿Cómo espera desterrar proyectos de tal forma de darle un uso a los recursos del litio y royalty?*

- La verdad no hay que des-



EL CONCEJAL LUIS AGUILERA (INDEP.) ES INGENIERO CIVIL INDUSTRIAL.

trabar proyectos, en estos años de la administración de Velásquez no se presentó proyecto alguno y eso es lo más lamentable. Por ese motivo, en mi programa hemos propuesto una serie de iniciativas de infraestructura pública, para no solo utilizar los recursos del royalty (que por lo demás es un monto miserable), también los del casino que supera con creces lo que entrega el royalty (...).

¿Cuál es su postura sobre el traspaso de la educación a los SLEP?

- Siento que se ha improvisado bastante en este tema. Recordemos lo sucedido en la tercera región donde los estudiantes estuvieron mucho tiempo sin clases. No estoy de acuerdo con los SLEP, principalmente porque centralizar la educación generará una serie de inconvenientes como, por ejemplo, el exceso de burocracia y políticas educativas pensadas desde Santiago y no en la realidad local. Sin embargo, los SLEP son un hecho y frente a

ese escenario, mi compromiso con los profesores, asistentes de la educación, profesionales de la educación y casa central de Cmds, es continuar apoyando su labor desde el municipio (...).

¿Cuál es su plan para dar respuesta al aumento de la demanda de la atención primaria de salud?

-Antofagasta cuenta con la mayor población migrante del país y muchos de ellos no están documentados, sin embargo las prestaciones de salud se deben entregar de igual forma. Como alcalde se debe alzar la voz junto a los gremios de la salud para, primero, exigir el aumento del per capita, dado que no solo tenemos la situación de la población migrante, sino también debemos atender una serie de patologías que son externalidades como los cánceres. Por este motivo, la atención primaria es vital y debemos realizar exámenes preventivos (...) Asimismo, urge construir nuevos dispositivos de salud (...). ☞

CEDIDA